



困難に向き合い乗り越える力

校長 永木 一郎

先日の明正スポーツの会におきましては、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様にご参観いただきありがとうございました。子どもたちは積み重ねてきた努力の成果を存分に発揮し、たくさんの笑顔を見せてくれました。学校全体が一つになって取り組む一体感と達成感も感じることができました。皆様の応援が力になったことと思います。改めて感謝申し上げます。

さて、今回のスポーツの会においては、子どもたち一人一人が目の前にあるハードルを自分の力で越える体験ができたと感じています。ハードルの高さ（種類）はそれぞれ違います。短距離走、表現運動、団体競技、集団行動等、それぞれに苦手な児童、得意な児童がいます。

スポーツの会前の全校朝会で子どもたちに次のような話をしました。

「スポーツの会の競技や演技については、一人一人に得意や苦手があります。それは当然のことです。大切なのは、得意なことはもちろん、苦手なことにも向き合って、自分のできる努力を精一杯続けることです。そして、周りの人たちの努力を互いに認め、思いやりをもって支え合うことです。」

子どもたちは、苦手なことを避けがちです。何か言い訳をみつけて、やらなくて良い方法を探します。大人にも思い当たる節があるかと。もちろん、無理強いはいできません。一人一人が抱える事情は違います。寄り添った対応をすることが前提となります。

私たち大人は、どこまで声をかければ、どこまで背中を押せば、子どもたちが目の前のハードルを乗り越えられるか、慎重に見極めなければなりません。時には慎重になりすぎて、成長する機会を奪ってしまっているのではないかと自問自答することもあります。子どもたちの表情、言葉、体調、反応などを複数の教職員の目で見守り、学校全体として共通理解をしながら、スポーツの会の指導を行いました。そしてもう一つ大切なことは、学校と家庭の連携です。学校と保護者が、しっかりと連携し子どもたちが超えられるハードルの高さを慎重に見取りながら、そっと声がけしたり背中を押したりすることが大切だと考えています。

今回のスポーツの会をはじめ、悩みながら努力をしながら課題に向き合い乗り越え成長していける場面が学校にはたくさんあります。保護者の皆様も引き続き、教職員と連携しながら子どもたちの成長を支え見守っていただければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

生活指導より 「健康や安全に気をつけよう」

6月は梅雨に入り、これから蒸し暑い日が続きます。そこで学校では（1）「熱中症対策をしよう」（2）「雨の日の過ごし方に注意しよう」の2点を中心に指導していきます。

（1）「熱中症対策をしよう」

①ハンカチや汗ふき用のタオルは、清潔なものを用意してください。

②水分補給をこまめにしましょう（体育などでは、「事前」「最中」「事後」に声をかけています）。

（2）「雨の日の過ごし方に注意しよう」

①登下校時の傘の使い方や歩き方について、あらためてお話してください。

（学校では広がらない・水たまりはさける、など指導しています）

②内遊びの仕方（校内は歩く、教室内での過ごし方などを指導しています）

雨の多くなる日々も、少しの工夫と、配慮した行動で、安全に楽しく過ごしていきたいと思ひます。

体力テストについて

体力テストを、6月9日の週に実施します。昨年度からデジタル化となり、データを入力していただくことになりました。1～3年生の保護者の方には、お子さんの体力テストの結果と意識調査の入力をお願いします。詳細は、データ入力の手順が記載された資料を後日配付しますので、ご確認ください。ご協力をよろしくお願いいたします。

教材費等の引き落としについて

既にお知らせしているとおり、今年度より教材費等の引き落としをスクペイで行います。金額等の詳細は後日別紙を配布いたしますので、そちらでご確認ください。登録がまだのご家庭は、お早めの対応をお願いします。何かご不明な点がありましたら、お問い合わせください。

校外学習（6年生）



5月1日（木）の校外学習では、国会議事堂と国立科学博物館へ行ってきました。国会議事堂では、見学の前に議員の方から国会で行われている仕事についてと、6年生にむけてのメッセージをお話していただき、普段、聞けない話を聴くことができました。実際に国会の中を見学することで、社会科で学習している政治や憲法について、より深く学ぶことができました。テレビなどでは目にしたことのある議事堂を前に子どもたちは目を輝かせていました。国立科学博物館では、科学技術の歴史に関する調査研究や自然科学に関する標本や資料を見学してきました。自分の興味のある展示や資料をじっくり見たり、館内の隅々を見て回ったり、子どもによって見学の仕方も様々でした。校外学習での学びをこれからの生活や学習につなげていきます。

セカンドスクールのお知らせ（4年生）

4年生は、6月4日（水）～5日（木）の1泊2日で、柏セカンドスクールを行います。自然に囲まれた柏学園で、体を動かしたり、カレーを作ったりと、学校ではできない体験活動を行う予定です。家を離れて、友達と協力しながら過ごす2日間。普段以上に周りへの配慮や集団行動の意識が求められます。初めての宿泊学習が実り多きものになるよう、安全に気を付けて行ってきます。

夏季林間学校のお知らせ（5年生）

今年度は、8月20日（水）～22日（金）に国立赤城青少年交流の家で夏季林間学校を実施します。宿泊行事のめあてには、「自分たちで活動を進める。自主性を高める。」「友達と仲よくし、交流を深める。」「決まりを守って安全で楽しい生活を送る。」などがあります。普段の学校生活だけでは経験できないことを林間学校では学ぶことができます。また、ハイキングやキャンプファイヤー、ナイトハイクなど、自然と関わる体験も活動できます。児童の思い出に残る行事になるように教職員一同、支援して参りますので、保護者の方にもご協力をよろしくお願いいたします。

7月15日（火）には、保護者向けの詳しい説明会を行いますので、ぜひご参加ください。

6月から水泳指導が始まります。水着・水泳帽・タオル等のご準備、使用後の洗濯へのご協力をお願いします。また、持ち物には必ず記名をお願いします。詳細は、別途配信されるお知らせをご確認ください。

6月の行事予定（当月） ※予定は追加・変更になる場合があります。

日	曜	行事（）は学年	時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日							
2	月	安全指導 衣替え まちたんけん(2)	4	5	5	5	5	5
3	火	内科(2) レインボープロジェクト(5) セカンドスクール事前検診(4)	5	5	6	6	6	6
4	水	セカンドスクール(4)始 午前授業 まちたんけん(2)	4	4	4	8	4	4
5	木	セカンドスクール(4)終 歯科(1・2・6)	4	5	6	7	6	6
6	金	教育実習終 センター教室(3)	5	5	5	6	6	6
7	土							
8	日							
9	月	体カテスト週間始 委員会③	4	5	5	5	6	6
10	火	体カテスト一斉実施	5	5	6	6	6	6
11	水		4	5	5	5	5	5
12	木	校外学習(1)	5	5	6	6	6	6
13	金	体カテスト週間終 内科(1・6) トリトンアーツ(4)	5	5	5	6	6	6
14	土							
15	日							
16	月	プール開き クラブ② 読み聞かせ(上) 教材費引き落とし日(1学期分)	4	5	5	6	6	6
17	火		5	5	6	6	6	6
18	水		4	5	5	5	5	5
19	木	校外学習(3)	4	5	6	6	6	6
20	金	5時間授業 定期健康診断終	5	5	5	5	5	5
21	土							
22	日							
23	月	読み聞かせ(下)	4	5	5	5	5	5
24	火	ステップ個人面談①	5	5	6	6	6	6
25	水	ステップ個人面談②	4	5	5	5	5	5
26	木	校外学習(2) 給食試食会	4	5	6	6	6	6
27	金	学校公開① セーフティ教室(4・5) 引き渡し訓練 学校評議員会	6	6	6	6	6	6
28	土							
29	日							
30	月	委員会(7月分)	4	5	5	5	6	6

7月の行事予定（翌月）

日	曜	行事（）は学年
1	火	フランス学園体験入学 始 フランス語教室始 ステップ個人面談③ 地域理解教室(1)(3)(5)
2	水	安全指導 ステップ個人面談④
3	木	
4	金	フランス学園体験入学 終 フランス語教室 終
5	土	
6	日	
7	月	クラブ③
8	火	プログラミング授業(3)
9	水	午前従業
10	木	セーフティ教室(中央警察)
11	金	避難訓練
12	土	土曜学校公開② 明正っ子協議会 セーフティ教室(KDDI)
13	日	
14	月	SOS の出し方(6)
15	火	ステップ・ALT 終 林間説明会(5)
16	水	ニッセイ劇場観劇(4)
17	木	給食終 プール納め 水道キャラバン(4)
18	金	終業式 大掃除 マーチング発表(6)
19	土	
20	日	
21	月	夏季休業日始
22	火	学習教室① 個人面談①
23	水	学習教室② 個人面談②
24	木	学習教室③ 個人面談③
25	金	個人面談④
26	土	
27	日	
28	月	個人面談⑤
29	火	
30	水	
31	木	